
企业社会责任如何才能拿高分？
每年有环保投入得10分
员工工资稳定增长得10分

本报讯 企业每年都有环保投入，10分；企业人均工资有稳定增长，10
分；企业积极参加“春风行动”等社会各类慈善活动，社会贡献大，20分⋯⋯
杭州的企业有套社会责任标准，细化成一张“严格的试卷”。去年，为方便
杭州外资外贸企业参评，这套标准还出了外文版。

近日，杭州举行企业社会责任建设工作新闻发布会，会上公布：去年参
加“考试”的858家企业中，有39家企业拿到了A。其中，数源科技股份有限
公司等10家企业，被评为2015年度“杭州市企业社会责任建设最佳企业”。

怎样才能成为A级企业？很多拿高分的案例，给大家参考一下：
娃哈哈集团，自2013年起，娃哈哈与中国扶贫基金会合作，先后捐款共

1000万元用于溪桥工程项目，在受灾地区建造100座安心桥，帮助解决了3
万多当地居民出行难、过河难的问题。截至 2016年 1月，娃哈哈累计用于

“春风行动”的捐款高达6460万元，受助学生累计达12898人。
万事利集团，成立的丝绸文化博物馆、丝绸工业博物馆、杭州织造局历

史博物馆等，免费为社区群众开放，目前已累计接待10万多人次。
数源科技，投放杭州的纯电动公交大巴1500辆累计行驶4000万公里，

累计减少燃油消耗1650万升，累计减少碳排放42500吨。
见习记者 林建安

浙江“争做中国好网民”活动启动
在网上也要做遵纪守法的文明人

本报讯“我来到中国以后发现互联网很发达，所以有很多机会上网写
我喜欢的文字，写外国人在中国的感受、中国的美食，我特别喜欢中国，大
家都和我一起来喜欢中国吧！”被网友戏称为“中文十级”的外国网红——
伊朗和加拿大的混血姑娘兰兰，前天现身江干区举办的“峰聚钱塘·网联世
界”网络文化节。

这个姑娘真人娇小可爱，有一双灵动的大眼睛，她正在宁波大学攻读
研究生，凭借熟练的中文写作，发表了多篇在中国学习、生活的感受。因客
观评价中国的发展成就和对中国价值观的认可，以及对中国文化与美食的
热爱，获得海内外网友的一致点赞，知乎粉丝27万。

前天，包括兰兰在内，不少自媒体大咖来到江干区网络文化节。浙江
省“争做中国好网民”活动也在本次网络节上宣布启动。浙江省网信办、团
省委向党政机关、广大青年以及社会各界同仁发出倡议，争做中国好网民，
传递网络正能量，让网络空间日益清朗起来。网络节上还发布了“助力
G20 争做中国好网民”宣言。 记者 魏奋 通讯员 方晔

文明乘车绘画作品“跑上”杭州公交车
本报讯 公交车上坐着一只小狗，旁边坐着它的女主人，一位老人拉着

扶手站在她们旁边，女主人不但不让座，还跷起二郎腿，旁若无人地对小狗
说：“宝贝坐好，你是有票的。”

市公交集团最近举办“文明G20，公交我先行”少儿绘画大赛活动，今起
获奖作品在公交车身及车内进行展示。一大批妙趣横生的获奖作品“跑
上”公交车啦！

其中，6、16、K155路等 3条线路为全车身展示，而 103、194、318路等 3
条线路将在车内灯箱进行展示。乘客们不妨在乘车时欣赏下小朋友们的
作品。这些作品以文明乘车和G20峰会为主题，展现出杭州生机勃勃、文化
悠久的历史。小朋友们用童真的言语和多彩的颜料描绘了他们眼中的美
好世界，用孩童的独特理解方式诠释绿色交通、文明出行的全新环保和生
活理念。 通讯员 诸杰 记者 魏奋
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本报讯 采荷三小要在笕桥区块建一个新校
区，相关规划公示至6月1日结束。

采荷三小最大的新校区
校园绿化多可以上室外科学课

新校区位于蔡阳路和双凉环路之间，靠近机场
路与同协路交叉口，暂定为公园大道校区。

根据规划，新校区总用地面积2万多平方米，总
建筑面积 4 万平方米，比西湖边的青少年宫还要
大。也是采荷三小现有校区中最大的一个。

学校相关负责人说，新校区的硬件设施和校园
设计都是非常新颖的，把学校的课程改革、学校特
色及理念融入其中，最大的特点就是“综合”。根据
规划的效果图，你会发现新校区所有教学楼、办公
室之间都由长长的走廊相连，形成了一个“Z”字形
的整体。长廊由大片落地窗包围，采光非常好。将
来这片长廊可能会设置成图书角或者活动区域，以
后下雨天，学生也有空间在校内活动。

新校区另一个特色就是绿化多，绿地率达
35%。“其实学校近一半以上的面积都是绿化。教
学楼、办公楼等楼体被架空。一楼的地面上，除了
多功能教室、体育运动场地外，其他区域则铺设有
坡度的草坪、成片的小树林。老师们以后还会在这
些绿化地里上室外科学课。”学校负责人说。

力争2017年9月投入使用
早在 2015年，采荷三小就已经确定入驻笕桥，

但是昨天在现场看到，规划中学校所在地依然一片
荒芜，围墙环绕中的土地部分做了平整，另一半则
乱石杂堆，现场也没有任何机械设备进入，周边倒
是有不少楼盘在施工。

学校相关工作人员说，采荷三小分校原定于去年
动工建设，可由于审批、规划等各种原因，拖至现在还
未动工。不过相关招投标都已经准备完成，一旦公示
结束就能立即开工，力争2017年9月正式开学。

据了解，采荷三小新校区依然采用紧密型管理
模式。简单地讲，就是三个校区的法人代表是同一
人、师资配比是同一个班子、校区理念和财务管理
都是统一的。新校区还会继续秉承小班化教学等
理念。 记者 岳雁 制图 高薇

“5毫升血”拿到了580万资助
高新区“5050计划”认定首批人才项目

本报讯 人才不分国内国外，国内博士人才和海外学士人才，也可享受创
业补助。去年6月，高新区（滨江）启动“5050计划”新政，前几天，第一批人才
项目认定结果出炉，83名高层次人才入选，拟兑现创业启动资助资金合计
2980万元。

第一个获得“5050计划”资助的国内博士，叫王军一，凭的是“基因检测”
项目，拿到了580万奖励！

王博士的公司叫“和壹基因”，是一项可以从血液（5到10毫升）或其他体
液中检测一个人的DNA是否有突变的技术，既可以诊断疾病，也可以用于疾
病风险的预测。

王博士这次拿到的 580万，80万是创业启动资助资金，500万对他项目
前期融资的配套奖励。公司 60%以上的费用，都投入到研发上去了，这 580
万，未来也将用于研发。

“‘5050计划’新政进一步凸显市场的主体作用，用市场化手段集聚专业化
力量，不唯学历背景广纳人才，政府把关人才能力，市场评估项目绩效，分层次分
阶段递进式扶持，加快了人才项目的落地。”高新区（滨江）人才办工作人员说。

通讯员 宋桔丽 记者 周涛

采荷三小笕桥新校区真的要来了
近一半以上的面积都是绿化
力争2017年9月投入使用
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城市建设
新校区总体呈“Z”形


